

www.laprimera.pe

la
DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL

la PRIMERA RA

PRECIO DE PROTESTA
50
CÉNTIMOS

AÑO IX. N° 3703. LIMA, 22 DE ENERO DE 2016



Pág. 3

INCLUSIÓN DE "ZUMBA" Y HERIBERTO BENITEZ EN LISTA DE CANDIDATOS AL CONGRESO DESATÓ CRISIS. NADINE SE LAVA LAS MANOS

Papelón nacionalista

"El PRIMER DIARIO DIGITAL GRATUITO"

DIRECTOR FUNDADOR

JOSÉ LOLAS

Fiscal interrogó a Acuña por usar dinero de Municipalidad de Trujillo para hacer panetones con su foto y logo de Alianza Para el Progreso

Pág. 4

¡ARRINCONADO!

○ CANDIDATO PRESIDENCIAL PODRÍA SER CONDENADO A 5 AÑOS DE CÁRCEL POR GASTAR "PLATA COMO CANCHA" EN PROMOCIONAR SU PARTIDO



UNI destituye a Ulises Humala, el hermano del presidente de la República, por compra de "buses truchos" para los alumnos

Pág. 5

Política



Mirando el futuro

JOSÉ LOLAS MIANI

INGRESO DE LA MUJER EN POLITICA

La mujer se ha encontrado por mucho tiempo, a través de la historia, excluida de la actividad política. Una frase prejuiciosa marcó en el pasado el rol de la mujer en cuanto a su participación en el destino de la Nación: "el ámbito de la mujer es el hogar y el ámbito del hombre es la política". Este era el principio en el que se basaba dicha la exclusión en el siglo XIX en el Perú.

Los vientos liberales que soplaban sobre América Latina en el período después de las independencias de los países latinoamericanos se encuentran plasmados en las constituciones de la época. En ellas se define formalmente el concepto liberal de ciudadanía, aunque en la práctica esta excluía a los hombres no propietarios, a aquellos pertenecientes a sectores populares y a las mujeres. El voto es derecho exclusivo de la élite tanto económica como política que ocupa el Estado, y que favorece el liberalismo económico sobre el liberalismo político.

Al mismo tiempo, la Iglesia, tan cercana a la oligarquía, mantiene el control sobre la familia y la educación. Este último punto, la educación, en conjunto con el ingreso al mercado laboral, serán las puntas de lanza de la inclusión de las mujeres a la esfera política. La influencia de la Iglesia se tradujo en el "marianismo", que consiste en asignar a la mujer una categoría moral superior a la del hombre, basado en la mitificación de la Virgen María madre.

Un ciclo de prosperidad y crecimiento económico entre 1880 y 1929 cambia la cara de las ciudades mediante la migración y la urbanización. Asociado al crecimiento de las ciudades surge la consolidación de un mercado interno, que a su vez favorece una incipiente industrialización. Nunca llegará a ser una gran industria, pero permitirá la aparición de un sector obrero.

En este período se abre la posibilidad, durante el oncenio de Leguía, de acceder a espacios donde pueda ampliarse la participación femenina. Estos son las Sociedades de Beneficencia Pública. Sin embargo, el debate no presentó una real apertura del espacio público para las mujeres, ya que se asumió que una mujer menor de 30 años no tenía educación suficiente para formar parte de estas organizaciones. Así, encontramos que sólo a las mujeres mayores de 30 con autorización marital se les permitió ingresar a las Sociedades.

También en este período las mujeres ya habían incursionando en la actividad política mediante el periodismo, y en la actividad literaria, como, por ejemplo, Clorinda Matto de Turner. A la vez, es en este momento de la historia de la inclusión femenina que las mujeres logran ser aceptadas en las universidades, específicamente en 1908. Sin embargo, ya había mujeres realizando estudios independientemente. Asimismo, las mujeres habían estado presentes como parte de las Jornadas de mayo de 1912 apoyando la candidatura de Billinghurst, y en la lucha por la jornada de ocho horas.

En la Constitución de 1933, después de siete sesiones de discusión, se aprobó el voto para la mujer en las elecciones municipales, propuesta presentada por la Unión Revolucionaria. Este voto se restringía a las mujeres mayores de edad, que en ese momento era 21 años, las casadas o que lo hayan estado, y las madres de familia. Sin embargo, las elecciones municipales no fueron instauradas hasta 1963.

Las mujeres, al integrarse al mercado laboral, en, por ejemplo, las industrias textiles, demandan reivindicaciones laborales, sociales y políticas. Siguiendo la línea de inclusión de sectores que permitan enfrentarse a las oligarquías exportadoras del período anterior, es en 1954, durante el gobierno de Manuel A. Odría, que se propone el derecho a voto para la mujer. Mediante la ley N°12391, promulgada el 7 de setiembre de 1955, las mujeres alfabetas mayores de edad o mayores de 18 años casadas pueden elegir y ser elegidas. Como han ido cambiando los tiempos. Hasta mañana mis amigos de Primera.



LAS MUJERES, AL INTEGRARSE AL MERCADO LABORAL, EN, POR EJEMPLO, LAS INDUSTRIAS TEXTILES, DEMANDAN REIVINDICACIONES LABORALES, SOCIALES Y POLÍTICAS.



pataditas

PELIGRO DE FUGA

Jorge Paredes Terry, testigo por el caso de lavado de activos que involucra a Nadine Heredia, alertó que Ilan Heredia y Antonia Alarcón, hermano y madre de la Primera Dama, respectivamente, podrían fugar del país en caso la Fiscalía no pida su detención preliminar. El exasesor del congresista Daniel Abugattás señaló que Rocio Calderón también puede seguirles los pasos para evitar responder por el caso de las agendas. Ajá.

PAREDES TERRY ADVIERTE

Jorge Paredes Terry indicó que la Fiscalía unificó el caso de lavado de activos, en el cual se investigan los ingresos de dinero entre 2006 y 2011. "Las cuentas bancarias en el extranjero darán luces de muchas cosas, y eso es lo que se quiere evitar", advirtió. Jorge Paredes Terry acudió el martes a la Fiscalía para rendir su testimonio, pero no fue recibido por llegar a destiempo. Señaló que el documento llegó a su casa un día antes de declarar en el caso Heredia. "Me presenté, pero resulta que cerraron el acta y no puedo declarar", afirmó.



ACUÑA RECICLADOR I

La lista de candidatos al Congreso de la República de Alianza Para El Progreso de César Acuña trae muchas sorpresas, por la postulación de exmilitantes y exfuncionarios de los regímenes del APRA, Perú Posible e incluso del Partido Nacionalista. En la nómina de personajes existen personajes como José Maslucan Culqui, quien postula por Amazonas pero fue congresista del Partido Nacionalista en el periodo 2006 - 2011. Este parlamentario fue investigado por la Fiscalía Provincial Penal de Tacna por sus vínculos con César Cataño, polémico empresario también investigado por presunto lavado de activos. Tremendas perlas.

DOS MÁS

Rogelio Canches también ha participado en elecciones como candidato de Perú Posible y Gana Perú y esta vez postula por APP con el número 1 en la Provincia Constitucional. Mariano Portugal Catacora fue electo por Perú Posible en Puno y postula con el número 1 en la región. ¿El fin justifica los medios?

ACUÑA RECICLADOR II

Eloy Ricardo Narvaez Soto postula con el número 2 por Ancash pero el año 2002 fue elegido vicepresidente regional del APRA e incluso hace poco enfrentó ya como líder de un movimiento regional enfrentó a Waldo Ríos para la presidencia regional de Ancash. Marco Tulio Falconi Picardo postula al Congreso como número 1 en Arequipa pero tampoco es militante de APP y más bien el 2011 postuló al Legislativo como aliado de Perú Posible. Cambian de partido como de pañuelo.

REACOMODOS NACIONALISTAS

Precisamente Jara confirmó esta mañana que no irá a la reelección. "Mi partido considera que hay otros cuadros que merecen ser priorizados. ¡Que así sea! Sigo trabajando", escribió en Twitter. Quien sí postulará a la reelección es Heriberto Benítez, legislador que actualmente no tiene bancada. Él tendrá el número 20 en la fórmula del Partido Nacionalista. El congresista y ex presidente de la Mesa Directiva Fredy Otárola, quien va en la lista con el número 3, compartió anoche en Twitter la relación completa de quienes aspiran llegar al Parlamento por Lima con el nacionalismo.



ZUMBA NACIONALISTA

El artista Óscar Alejandro Benítez Porras, conocido como Zumba, postulará al Congreso de la República por Lima con el Partido Nacionalista. Así lo confirmó el mismo ayer. Zumba irá con el número 30 en la fórmula parlamentaria por Lima del partido de gobierno. "Se me invitó y yo sería un aporte para servir al Perú. Soy joven y me gustaría hacer trabajo con jóvenes", indicó. La legisladora oficialista Ana Jara consultada sobre la postulación al Parlamento del ex integrante de "Combate" con el Partido Nacionalista. Su respuesta fue: "Entiendo que sí". Lista circense. Tres funciones treees...



Director: José Lolas Miani

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: 981 198 110
publicidad@laprimera.pe
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:
CALLE 11 Mz. B Lote 6
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.
Responsable legal:
Julio Castro García
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.
Impreso en: Editora Expreso Extra SAC

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

DANIEL URRESTI SALTÓ HASTA EL TECHO PORQUE SACARON A ANA JARA E INCLUYERON A CONGRESISTA VINCULADO A LA CENTRALITA

Designación de Heriberto Benítez y "Zumba" desata escándalo en partido de Ollanta Humala

Personero impugnó nómina que presentó a Comité Electoral, Nadine jura que no participó en su conformación y Abugattás dice que ex jefa del Gabinete debe ir "sí o sí".

Todo un pandemonio se ha generado al interior del partido de gobierno luego que se hiciera pública la lista de candidatos al Congreso por esa agrupación, y cual tiritos y troyanos saltaron sus principales dirigentes para dar distintas versiones sobre lo que realmente pasó en su conformación.

El primero en saltar hasta el techo fue el candidato presidencial Daniel Urresti, quien casi a voz en cuello se pronunció en contra de la lista y advirtió que no quería entre sus integrantes a Heriberto Benítez, congresista vinculado al preso ex gobernador de Ancash, César Álvarez, y el caso de "la centralita".



Ana Jara quedó fuera de lista de candidato al Congreso. Urresti protesta y asegura de todas formas será incluida en la lista.

Urresti también rechazó la inclusión de Alejandro Benites Porras, conocido como "Zumba", ex integrante de programas concurso de la televisión. Pero lo que más indignó al candidato presidencial del oficialismo fue que no se incluyera a la ex presidenta del Consejo de Ministros, Ana Jara, a quien Urresti considera un valor del Partido Nacionalista y por tanto tiene que ir en su lista.

Incluso, corrió el rumor de que la plancha presidencial estaba dispuesta a renunciar si se mantenía a esos personajes en su lista.

Quien también se pronunció de inmediato fue la presidenta del Partido Nacionalista, la primera dama Nadine Heredia Alarcón, quien vía Twitter precisó que no participó en la elaboración de la lista de candidatos de su organización al Con-

greso de la República, para el periodo 2016-2021.

La esposa del presidente Ollanta Humala aclaró también que no es verdad que alguno de los integrantes de la nómina de candidatos haya sido invitado. "La presidencia del Partido Nacionalista no ha participado en conformación de lista congresal. Es falso que alguna persona haya sido invitada", escribió Nadine Heredia.

Mientras el escándalo tomaba más cuerpo en el oficialismo, el Comité Electoral Nacional del Partido Nacionalista, mediante un comunicado, informó que el personero del partido impugnó su propia lista de candidatos al Congreso por Lima, tras considerar que se infringió la Ley de Partidos Políticos y los estatutos internos de su agrupación, al modificar la composición de la misma.

El comité electoral aseguró que se resolverán las observaciones en el menor tiempo posible "para la inscripción de la lista parlamentaria".

En el comunicado difundido a través de las redes sociales, se indicó que el mismo personero fue quien presentó ante el Comité Electoral Nacional (CEN) la única lista de postulantes al Congreso y al Parlamento Andino.

La ex alcaldesa de Lima y candidata a la vicepresidencia por el partido de gobierno, escribió en su cuenta de Twitter que la decisión del candidato presidencial Da-

niel Urresti ha sido respaldada y expresada en una radio local.

Para ayudar, Villarán dijo estar dispuesta a ceder el número 2 de la lista a Ana Jara, y se sumó a los comentarios de que la ex premier debe ir en la nómina.

Ana Jara anunció a través de su cuenta de Twitter que no irá a la reelección por el nacionalismo, porque, según refirió, "el partido considera que hay otros cuadros que merecen ser priorizados".

Ante la andanada de críticas y cuestionamientos, Heriberto Benítez anunció su declinación a la candidatura, según dijo porque "no puedo ir de la mano ni abrazado de una persona que no me avala, que no me quiere".

Empero, dijo sentirse sorprendido porque recordó que en un principio la Asamblea de Delgados del Partido Nacionalista aprobó su postulación, lo cual fue comunicado al Jurado Nacional de Elecciones (JNE), pero luego de publicada la nómina, "Urresti me veta".

DISCUTIERON TODA LA NOCHE Y NO HUBO HUMO BLANCO

Humalistas se dicen de todo en candente reunión

Los dirigentes del Partido Nacionalistas sostuvieron anoche una reunión de urgencia a fin de lograr acuerdos respecto a la conformación de su lista de candidatos al Congreso. Se conoció que la sesión fue muy candente, con críticas y cuestionamientos hasta subidos de tono, pero no hubo acuerdo concreto.

Desde la noche anterior, cuando se conoció

la conformación de la lista de candidatos por Lima al Congreso de la República, los ánimos se caldearon al interior del partido gobiernista. La inclusión del cuestionado congresista Heriberto Benítez y del ex Combate "Zumba" Oscar Benites Porras, y la exclusión de la ex presidenta del Consejo de Ministros Ana Jara, fueron los principales motivos para que "se incendiara Troya".

El legislador nacionalista Fredy Otárola dijo que la exclusión de Ana Jara obedeció a "una decisión" de ella misma. Horas antes, la ex jefa del Gabinete había dicho en su cuenta de Twitter: "No postulo a la reelección como congresista. Mi partido considera, hay otros cuadros que merecen ser priorizados. ¡Que así sea! Sigo trabajando".

Esta declaración la dio

luego de conocerse la incorporación de Benítez y de "Zumba".

Otárola, declaró en una emisora que "en el tema de Ana Jara, le tengo mucho respeto, estima y cariño. Ha tomado sus decisiones. Quien renunció ha sido ella. Ella sigue en el partido y va a trabajar en la campaña. Se le consultó y ella ha preferido dar un paso al costado".



Fredy Otárola explica exclusión de Ana Jara

Política

LO INTERROGÓ POR USO DE DINERO DE MUNICIPALIDAD DE TRUJILLO PARA QUE HAGAN PANETONES CON SU FOTO Y NOMBRE

Fiscal arrinconó a Acuña por caso que le puede costar 5 años de cárcel

Candidato de "plata como cancha" es investigado por delito de negociación incompatible. Tiene otro caso por el que han pedido la misma condena.

El candidato presidencial César Acuña Peralta estuvo ayer literalmente contra las cuerdas por el fiscal que lo interrogó por la presunta entrega irregular de 48 mil soles a una militante de su partido, cuando fue alcalde de Trujillo, para una actividad en la que se regalaron panetones con su nombre, foto y el logotipo de Alianza para el Progreso.

Acuña acudió a la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción de Funcionarios de La Libertad, que lo investiga por el hecho ocurrido en diciembre de 2013, y que puede dar lugar a una acusación judicial por delito de negociación incompatible que podría llevarlo cinco años a prisión. El fiscal formalizó investigación contra el líder de



César Acuña contra las cuerdas.

APP por la supuesta entrega irregular de una subvención de 48 mil soles para una actividad navideña en la que se regalaron panetones de la marca 'Don César', que llevaban además su fotografía y el

logo de APP.

Según las indagaciones, el candidato de "plata como cancha" habría intervenido directamente para que se entreguen la suma en cuestión, sin ser sustentado, pese a que

antes el pedido fue denegado por la secretaria general de la comuna trujillana por falta de presupuesto.

A Acuña, "se le atribuye haberse indebidamente interesado en el otorgamiento

de una subvención con la finalidad de que se adquieran bienes y se utilicen en una actividad proselitista a favor de su partido político, por lo que sería sospechoso del delito de negociación incompatible", según se indica en la denuncia.

El líder de APP acudió muy temprano a la Fiscalía Provincial Corporativa Especializada en Delito de Corrupción de Funcionarios de La Libertad. Llegó a las 7:57 de la mañana y se retiró casi una hora después.

Su abogado Mario Deza y el gobernador regional de La Libertad, Luis Valdez, militante de su partido, lo acompañaron a la diligencia.

Al momento de abandonar la sede fiscal, Acuña abandonó la sede del Ministerio Público y se negó a declarar a la prensa. "No voy a hablar", manifestó.

La presencia de Acuña estaba en duda, pues días antes en la misma fiscalía se aseguró que el candidato "tenía como característica no acudir a las citaciones" dadas por sus despachos.

Ello debido a que anteriormente, el líder de APP no asistió a las tres citaciones formuladas por el fiscal Jorge Linares Rebaza, que lo investiga por el denominado "caso Viteri".

En este caso, a Acuña Peralta se le acusa por el presunto delito de negociación incompatible o aprovechamiento indebido del cargo en agravio del Estado, tras haber otorgado en abril del 2012, cuando era también alcalde de Trujillo, una subvención de 57 mil soles al cineasta Santiago Viteri Vargas, para realizar el documental 'Trujillo de mis amores', que nunca se produjo.

Por no haber acudido a las tres citaciones, el fiscal Linares Rebaza ha pedido comparecencia restringida contra Acuña, además de una caución económica de 50 mil soles e impedimento de salida del país.

Por este caso, el fiscal ha solicitado 5 años y dos meses de prisión efectiva así como seis años 15 días de inhabilitación para ejercer la función pública.

● DICE QUE REALIZARON MÁS DE 400 CONSULTAS A VENTANILLA DE ANTECEDENTES

Keiko asegura que chequeó al milímetro a sus 130 candidatos al Congreso

Keiko Fujimori Higuchi aseguró ayer que su agrupación política Fuerza Popular realizó más de 400 consultas a la Ventanilla Única de Antecedentes para uso Electoral para garantizar la idoneidad de los integrantes de su lista de candidatos al Congreso.

Dijo que ello les ha permitido determinar que los 130 candidatos al Parlamento a nivel nacional, no tienen

problemas de antecedentes judiciales ni están comprendidos en demandas de alizamientos que a posteriori puedan ocasionar problemas a su agrupación.

Advirtió, no obstante, que si en el futuro aparecen denuncias en los medios de comunicación contra los integrantes de su lista, se procederá a realizar las averiguaciones y solicitar los des-

cargos a los involucrados.

La lideresa del fujimorismo defendió, de otro lado, a la ex procuradora anticorrupción Yeni Vilcatoma, que integra su lista de candidatos al Congreso. Dijo que ella colabora en el Plan Perú 2016 de su partido, que plantea reformas contra ese flagelo, así como cambios en la administración de justicia.

Anunció que el contenido

de ese plan anticorrupción será presentado en los foros de Proética y de la Contraloría General de la República, a los que Fuerza Popular ha sido invitada.

Para Keiko Fujimori, es natural que después de la presentación de las candidaturas, no solo en el caso de su agrupación política, haya críticas a las diferentes listas de candidatos al Congreso.



Keiko Fujimori no le corre a las críticas



PERÚ PATRIA SEGURA SUBSANÓ OBSERVACIONES DEL JEE
Plancha presidencial de Reggiardo pasó a trámite

En tan solo una hora, la agrupación política Perú Patria Segura (PPS) cumplió con subsanar las observaciones realizadas por el Jurado Electoral Especial (JEE) de Lima a la solicitud de inscripción de su plancha presidencial, liderada por Renzo Reggiardo.

Tal como ocurrió con la plancha del Frente Amplio de la candidata Verónica Mendoza, la inscripción de la plancha del líder Perú Patria Segura (PPS) fue declarada inadmisibles por el Jurado Electoral Especial de Lima (JEE).

El organismo señaló, que el personero legal de la agrupación, Alejandro Ortiz Bustamante, no había cumplido con presentar el formato de resumen del plan de gobierno debidamente firmado por los integrantes de la plancha.

PPS cumplió con enmendar el error dentro de los plazos establecidos por la ley, por lo que cumplió con los requisitos formales para ser admitida a trámite la solicitud de inscripción, según el JEE.

Los integrantes de la plancha de Reggiardo son: Milushka Carrasco Gallardo, candidata a la primera vicepresidencia y Carlos Vicente Marca, candidato a la segunda vicepresidencia.

UNIVERSIDAD LO CESÓ DE FACULTAD DE INGENIERÍA ECONÓMICA DONDE ERA PROFESOR

UNI destituye a Ulises Humala por compra de "buses truchos"

Hermano del presidente formó parte de Comité que adquirió 3 vehículos a 100 mil dólares cada uno, supuestamente del año 2009, pero en realidad eran del 2008.

La Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) destituyó del cargo de docente de la Facultad de Ingeniería Económica de esa casa de estudios al hermano del presidente de la República, Ulises Humala, al encontrar indicios de serias irregularidades en la compra de tres buses para el transporte de los alumnos.

De acuerdo con la resolución del 18 de enero, el rector de la UNI, Jorge Alva, emitió la medida sancionadora contra Ulises Humala, Aurelio Padilla (ex rector), Santiago Paredes y Luciano Zamora, quienes conformaron la comisión de adquisición de los buses y ejercían altos cargo en la universidad en el 2010.

La comisión que investigó la compra, encontró respon-



Situación complicada de Ulises Humala

sabilidades por haberse vulnerado las normas de contrataciones con el Estado.

El informe advierte que los vehículos adquiridos, por un valor superior a los US\$100,000 cada uno, tenían características diferentes de los requerimientos aprobados.

LOS HECHOS

El año se remontan al año 2010, cuando el Consejo Universitario acordó la compra

de 3 buses del año 2009 para el servicio de transporte urbano, para lo cual designó a una comisión encargada de la adquisición, presidida el decano de la Facultad de Mecánica, Ing. Luciano Zamora Ríos; y el Director General de Administración, Ing. Ulises Humala; el jefe de Logística, Santiago Paredes; y el ex rector Aurelio Padilla, según consta en la RR 507-2010.

Según trascendió, la mencionada comisión decidió adquirir buses de la marca International por lamodalidad de contrato leasing. El monto de cada vehículo era de \$100 000.00 (Cien mil dólares) cada uno con Recursos Directamente Recaudados.

Los buses llegaron a la UNI aproximadamente en el mes de marzo de 2011 y fueron inaugurados el miércoles 13 de abril en una ceremonia a la que asistieron todas las autoridades.

En Registros Públicos está registrado que la compra se hizo por buses del año 2009, pero luego se detectó que los buses no eran de ese año como se había aprobado inicialmente. La evaluación técnica hecha a los buses señalaba que eran del año 2008.

Esta evaluación fue hecha por la misma empresa representante de la marca International en Perú. Sin embargo, esta observación ya había sido dada por personal del área de transportes de la UNI (Ing. Ponce e Ing. Ávila) que no denunciaron el hecho para evitar tener problemas.

MAGISTRADO MANUEL CÉSPEDES QUE MILITÓ EN PERÚ POSIBLE ES INVESTIGADO POR NO INHIBIRSE

Toledo jura que no conoce a juez chakano que quiere limpiarlo del caso Ecoteva

Tras el escándalo suscitado por el fallo de un juez que militó en Perú Posible, el ex presidente Alejandro Toledo negó ayer conocer al magistrado Manuel Céspedes Reggiatti, del 47 Juzgado Penal de Lima, que falló a favor del "habeas corpus" desu suegra Eva Fernenburg para excluirla del caso Ecoteva.

Con este polémico fallo, el magistrado anuló toda la investigación del caso Ecoteva que compromete además a él, su esposa Eliane Karp y otros allegados. Toledo, declaró que "nunca he tenido el privilegio de conocer al juez, es un honor que haya militado, él se retiró entiendo que el 2011, cuando no ganamos las elecciones,

no es un militante de Perú Posible".

Aclaró que es parte del Poder Judicial para seleccionarlo. "Seguramente se habrá hecho un escrutinio, yo no manejo el Poder Judicial", acotó. Céspedes estuvo inscrito como militante de Perú Posible durante cinco años, desde marzo del 2007 a noviembre del 2012, y

su hermano Jhon Céspedes mantiene su militancia en la chakana. La Oficina Desconcentrada de Control de la Magistratura (Odecma), abrió una investigación al juez Céspedes Reggiatti por no haberse inhibido del caso pese a haber sido militante del partido del ex jefe de Estado, uno de los principales comprometidos.



Política

LE PIDE QUE APLIQUE NORMA QUE INTRODUCE CAMBIOS EN REGLAS DE JUEGO

Cateriano arremete contra el JNE por nueva Ley de Partidos Políticos

Presidente de organismo electoral responde que por principio universal, las leyes no son retroactivas.

El presidente del Consejo de Ministros, Pedro Cateriano Bellido, afirmó que una ley es obligatoria desde el día siguiente de su publicación en el diario oficial El Peruano, y exigió al Jurado Nacional de Elecciones cumplir con lo que establece la nueva norma.

"La Constitución es clara en su artículo 109. La ley es obligatoria desde el día siguiente de su publicación en el diario oficial", escribió en su cuenta de Twitter.

Cateriano recordó que el presidente Ollanta Humala observó la nueva ley, sin embargo el Congreso de la República la promulgó, vía insistencia.

"Por esa razón la norma está vigente", agregó el premier, quien indicó que el JNE



tiene la obligación de cumplir con lo que establece la nueva Ley de Partidos.

El día anterior, el jefe del gabinete consideró como inoportuna la aprobación de la Ley de Partidos Políticos, hecha por el Congreso, en

pleno proceso electoral.

Para Cateriano, ello era una prueba de la necesidad de restablecer el Senado.

Pero en inmediata respuesta, ayer mismo el presidente del Jurado Nacional de Elecciones (JNE), Francisco

Távora, precisó que las leyes no son retroactivas y ello, añadió, constituye un principio jurídico universal.

"Es una verdad de perogrullo el principio universal de la irretroactividad de las normas legales", dijo al recor-

dar que solo existe una excepción para ello, de acuerdo con la Constitución, y está referida a la materia penal en caso se favorezca al reo.

Bajo esa premisa, refirió que "nadie dice que esta ley (de partidos) es retroactiva"

e insistió en que "estamos de acuerdo en que las normas no son retroactivas".

Consultado sobre casos puntuales de candidaturas que podrían verse afectadas por este tema, Francisco Távora evitó personalizar o mencionar nombres, pero dijo que ante los hechos que se produjeron al amparo de la ley anterior resulta indiscutible, por un principio universal, la irretroactividad de la nueva norma.

"Los hechos que se produjeron bajo el amparo de la ley anterior hasta el domingo (fecha en que se promulgó las modificaciones), eso tiene plena validez, eso no está en discusión", insistió.

No obstante, consideró que lo ideal sería que el presidente del Congreso, Luis Iberico, convoque a un pleno extraordinario y se dicte una norma declarando una "vacatio legis" de las modificaciones por un periodo prudente que vaya más allá de los comicios. Empero, Iberico respondió nuevamente que la ley no tiene efecto retroactivo.

NO HABÍA PRESENTADO FORMATO RESUMEN DEL PLAN DE GOBIERNO DEBIDAMENTE FIRMADO

Plancha presidencial de Reggiardo superó observaciones y quedó apta

El Jurado Electoral Especial (JEE) Lima Centro 1 admitió a trámite la solicitud de inscripción de la fórmula presidencial del partido Perú Patria Segura, que encabeza Renzo Reggiardo, luego de que esta agrupación política subsanó las observaciones.

La medida fue adoptada

luego de que el personero legal de la organización política, Alejandro Ortiz, subsanó las omisiones advertidas en una decisión anterior que declaró inadmisibles la inscripción de la plancha.

En dicha ocasión se consideró que el personero no había cumplido con presentar el formato de resumen

del plan de gobierno debidamente firmado, lo cual se corrigió dentro de los plazos establecidos por ley.

Con ello, señala el JEE, se cumple con los requisitos formales para ser admitida a trámite la solicitud de inscripción.

Completan la fórmula presidencial de Perú Patria

Segura: Milushka Carrasco y Carlos Vicente Marca, como aspirantes a la primera y segunda vicepresidencia, respectivamente.

El día anterior el JEE Lima Centro 1 había declarado inadmisibles la inscripción de la fórmula presidencial del Frente Amplio que lidera Verónica Mendoza.



BREVES

Juez señala a Putin por muerte de espía

La investigación pública sobre la muerte por envenenamiento de Alexander Litvinenko, cuyos resultados se han presentado en Londres, concluye que el exespía ruso fue asesinado "probablemente" obedeciendo órdenes directas del presidente Vladímir Putin. Las conclusiones de la investigación colocan al Gobierno de David Cameron ante un serio conflicto diplomático con Rusia: Litvinenko, fallecido en Londres en noviembre de 2006. "He llegado a la conclusión", ha dicho el juez que preside la investigación, Robert Owen, "de que la operación del SFS para matar a Litvinenko fue probablemente aprobada por Patrushev, entonces al frente del servicio, y también por el presidente Putin".



México: Condenan solo a 5% por lavado de dinero

En los últimos nueve años, las investigaciones por lavado de dinero en México han llegado a 2.310 indagatorias; sin embargo, apenas el 5% concluyeron en una sentencia condenatoria para los implicados, de acuerdo a datos de la Procuraduría General de la República (PGR) obtenidos por el diario español El País. En México se blanquean 10.000 millones de dólares al año, según las autoridades de dicho país. En contraste, Estados Unidos considera que la cifra asciende a 29.000 millones. Ya se vienen impulsando, los últimos años, cambios legislativos para combatir el acto ilícito, pero no han logrado condenar a los implicados de manera efectiva.

PRIMER MINISTRO Y PRESIDENTE ARGENTINO PODRÍAN COINCIDIR EN MATERIA ECONÓMICA

Argentina y Reino Unido inician nuevas relaciones

Pero sobre las Malvinas, Londres aún mantiene su posición.

David Cameron, el primer ministro del Reino Unido, y Mauricio Macri, presidente de Argentina, convinieron en el Foro Económico de Davos en que es el momento de "embarcarse en un nuevo capítulo" en las relaciones entre Londres y Buenos Aires. A doce años de la última participación de Argentina, presidente argentino arrancó su jornada multiplicando el contacto con mandatarios y empresarios, acompañado por la plana mayor de su gabinete, y el lí-



Los planes son expandir los canales comerciales entre el Reino Unido y Argentina.

der de uno de los grupos de oposición, Sergio Massa. Su encuentro con Cameron, se celebró a puerta cerrada hacia el mediodía. Ambos convinieron en que "existe la posibilidad de abrir un nuevo capítu-

tulo", según un comunicado emitido por Londres. "Quiero que dialoguemos sobre todos los temas que están pendientes, incluido Malvinas, con nuestras diferencias y nosotros manteniendo nuestros

reclamos, pero dialoguemos", señaló Mauricio Macri, según el comunicado de su gabinete. La presencia de Massa era necesaria "porque queremos que sea una cuestión de Estado", añadió el texto.

JOVEN DESEMPLEADO MURIÓ, Y ESO HA EXTENDIDO LOS RECLAMOS.

Túnez: Protestas sociales juveniles vuelven a sacudir el país

Una vez más, el corazón rebelde de Túnez irradia revuelta al conjunto del país magrebí. En los últimos cinco días, se han registrado enfrentamientos en la región de Kasrine entre las fuerzas de seguridad y jóvenes desempleados que exigen a las autoridades puestos de trabajo. El movimiento de protesta se extendió a diversas ciudades del país,

como Sfax, Susa y la capital. De momento, los disturbios se han saldado con decenas de manifestantes heridos y un policía muerto en Kasrine, donde rige el toque de queda entre las seis de la tarde y las cinco de la mañana.

La chispa que encendió Kasrine fue la muerte de un chico en el transcurso de una manifestación de jóvenes para-

dos que pedían trabajo. Ridha Yahyaoui, que había perdido su trabajo unos días antes, se electrocutó al subirse a un poste eléctrico. Desde entonces, se ha ido produciendo una escalada progresiva en la magnitud y la violencia de los choques entre los manifestantes y la policía, que ha utilizado gases lacrimógenos y balas de goma para dispersar a la multitud.



Clasificados de Pr1mera

www.laprimera.pe/clasificados/

Con un solo click

Publica GRATIS

BREVES

Campeón de la UFC se siente como "El Chapo"

El campeón de peso pluma de la UFC, Conor McGregor se consideró a sí mismo como "El Chapo Jr." porque acudió con una camisa parecida a la que el narcotraficante mexicano "El Chapo" Guzmán tenía cuando dio la entrevista a la actriz, Kate del Castillo, es así como se sintió en la primera conferencia de prensa previa a su pelea contra el monarca de peso ligero, Rafael dos Anjos. El combate por el título que ostenta Dos Anjos fue pactado para marzo de este año. Conor McGregor compartió después algunas fotos del careo con las frases: "El Chapo Jr." y "Keeping up with the Guzman's", esta última en alusión al reality "Keeping up with the Kardashians", que protagonizó Kim Kardashian.



Ruidíaz es pedido por Junior de Barranquilla

Raúl Ruidíaz, ya hace planes para su futuro luego que termine su vínculo con Universitario que es en agosto de este año, aunque en el club crema quieren retenerlo. No obstante, esa solución puede llegar un poco tarde si es que la "Pulga", apoyado en la cláusula con la que cuenta su contrato, recibe una oferta para emigrar antes del 31 de enero. Precisamente, un nuevo club empezó a mostrar interés en él; el Junior de Barranquilla, de acuerdo a los medios colombianos, ya empezó a contactarlo. Mientras eso pasa, Ruidíaz prefiere pensar en la "Noche Crema". "Estoy haciendo de todo para recuperarme y llegar", indicó Ruidíaz.

El regreso de Bielsa es la prioridad para Chile

El regreso del entrenador Marcelo Bielsa se ha convertido en la máxima prioridad en la selección de Chile, después de la traumática salida de su compatriota Jorge Sampaoli. Según el diario "El Mercurio" de hoy, el nuevo presidente de la Asociación de Fútbol de Chile (ANFP), Arturo Salah, solo espera el "OK" del técnico "para viajar a Argentina, presentarle el proyecto e intentar convencerlo". La sola posibilidad de que "El Loco", hoy sin club, pudiera retornar a la "Roja" ya es celebrada por los hinchas locales, conocidos como "las viudas del Bielsa" por su adhesión al estrategia que dirigió a Chile entre 2007 y 2011.

EXLATERAL BRASILEÑO. TRABAJARÁ EN EQUIPO BLANCO

Real Madrid llama a Roberto Carlos

En la mira de los blancos está además Neymar.

Roberto Carlos, ex futbolista brasileño, que militó en el club blanco entre 1996 y 2007, comenzará en breve a trabajar en las categorías inferiores de la entidad madridista. El mítico ex lateral carioca, triple campeón de Europa con el Real Madrid y del Mundo con Brasil, será el enlace entre los equipos de la fábrica madridista y el técnico de la primera plantilla, Zinedine Zidane, con el que compartió equipo desde 2001 hasta 2006, fecha de la retirada del gallo. En principio, se espera que Roberto Carlos estampe su firma como nuevo empleado del club a principios de la próxima semana.



Roberto Carlos desarrollará diversas labores en las categorías inferiores.

Roberto Carlos desarrollará diversas labores en las categorías inferiores, aunque básicamente trabajará en los aspectos técnicos y formativos de los jóvenes. Ayudará en su formación deportiva y también será una figura clave a la hora de inculcar en los chicos los valores del

club blanco. En principio, el ex jugador blanco limitará su ámbito de acción a la cantera. No está previsto que colabore en tareas que afecten al primer equipo, al menos en los primeros meses.

¿NEYMAR AL REAL MADRID?
Zidane ha entrado con

buen pie con los jugadores del Real Madrid y no quiere que ningún movimiento pueda afectar a la relación del 'staff' técnico con la plantilla. El gallo lo tiene claro, no quiere tener a un segundo en el banquillo.

Así pues, Florentino Pérez, el máximo mandatario blanco lo tenía todo atado. Tenía a Roberto Carlos contento, a quien quiere utilizar para traer a Neymar al Real Madrid y, además, dejaba al exmadridista como alternativa por si el proyecto de Zidane fracasaba como el de Rafa Benítez.

Con todo, Roberto Carlos apunta ahora al cargo de Embajador del club en Asia, un arreglo que no era, ni mucho menos, la ilusión del brasileño. A todo esto, y sin Zinedine Zidane, los jugadores del Real Madrid celebraron una cena de grupo.

HECHOS CORRESPONDEN A LOS EJERCICIOS ECONÓMICOS DE 2011-2012

Mascherano condenado a cárcel y 815.000 euros por delitos fiscales

La Audiencia de Barcelona ha condenado a Javier Mascherano, jugador del FC Barcelona, a una multa económica de 815.000 euros y un año de cárcel por dos delitos fiscales tras el juicio celebrado en España.

En anteriores comparecencias judiciales, Javier Mascherano se había confesado culpable de ambos delitos, que ascienden a un total de 1.5 millones de euros, e incluso había aceptado el pago compensatorio de una multa económica tasada en 200.000 euros. Los hechos imputados se corresponden



Barcelona tiene diversos jugadores con litigios abiertos ante la justicia.

a los ejercicios económicos correspondientes a los balances de 2011-2012.

El abogado de Javier Mascherano, David Aineto, ya ha solicitado la suspen-

sión automática de la pena de un año de cárcel sustituyéndola por una nueva multa económica que oscila alrededor de 21.000 euros. En este sentido, en el transcurso del juicio, la acusación se ha mostrado favorable a la aceptación de esta medida y se espera que en los próximos días el juez emita un nuevo veredicto. En la actual plantilla del FC Barcelona son diversos los jugadores que mantienen diferentes litigios abiertos con la justicia por diferentes causas relacionadas con Hacienda.

BREVES

Juan Reynoso opinó sobre formato del Descentralizado 2016

Para Juan Reynoso, jugar Apertura y Clausura y las ligullas es casi lo mismo que el año pasado, solo que con otros nombres. "Lo del fixture es anecdótico porque vamos a jugar contra todos. Son los mismos partidos del año pasado. Han cambiado los nombres y las formas", aseguró a la prensa el entrenador. Juan Reynoso se



proyecta a jugar la mayor cantidad de partidos en el año, lo que involucra llegar con Melgar a las finales del Descentralizado y avanzar en la Copa Libertadores. "Estamos programados para jugar 44 partidos más 6 de la fase de grupos, que están seguros. Dios quiera que juguemos los cuatro más del play off y otros cuatro más de Copa Libertadores".

NBA: el peor lanzador batió récord mundial

Andre Drummond estableció un nuevo récord de tiros libres errados en la NBA al desperdiciar 23 lanzamientos en un partido en el que su equipo, Detroit Pistons, ganó no obstante por 123-114 en la cancha de los Houston Rockets. El pívot de los Pistons hizo en la noche del miércoles un doble-doble con 17 tantos y 11 rebotes, pero mucho más notorios fueron sus 23 errores en los 36 tiros libres que intentó. Fue la tercera mayor cantidad de lanzamientos realizados desde la línea de personal de toda la historia de la NBA tras los 39 que intentó en dos ocasiones Dwight Howard.

Esos 23 errores suponen nueva marca en la liga profesional estadounidense de baloncesto.

Hinchas de Universitario se enfrentaron a los de Colo Colo

La pelea entre las barras no diferencia nacionalidades. Esto es lo que ocurrió en la 'Noche Alba', donde los hinchas de Universitario de Deportes tuvieron un enfrentamiento con los de Colo Colo en una estación del Metro de Santiago. Un video publicado en Facebook muestra las imágenes en donde se ve cómo los hinchas de Colo Colo usan palos, correas y hasta cadenas para amenazas a sus rivales. Sin embargo, los hinchas de Universitario de Deportes no se quedaron atrás y respondieron a las agresiones. Sin duda, esto crea un mal precedente para el próximo partido entre Universitario de Deportes y Colo Colo.



EQUIPO "XENEIZE" TUVO MUCHOS ERRORES EN DEFENSA.

Boca Juniors cayó 4-2 ante Racing por Torneo de Verano Argentino

Apenas 12 minutos para recibir los 2 primeros goles en contra. Fue en Mar del Plata y en un amistoso.

Racing aprovechó el mal inicio de Boca Juniors y marcó dos goles en apenas 12 minutos. Primero Diego Milito a los cinco y luego Marcos Acuña. En el segundo tiempo apareció la figura de Chávez en

Boca Juniors para igualar el marcador. Descontó con un polémico penal y luego tras una buena jugada del cuadro 'Xeneize'.

Sin embargo, en Racing estaba Gustavo Bou. Con dos penales bien ejecutados le dio la victoria a su equipo, que volvió a vencer a Boca Juniors en el Torneo de Verano.

Alineaciones: Boca Juniors: Sara; Marin, Magallán, Rolin, Silva Torrejón; Jara,

Messidoro, Colazo, Carrizo; Pavón y Chavez. Racing Club: Saja; Pillud, Lollo, Sánchez, Grimi; Cerro, Vismara, Aued, Acuña; Bou y Milito.

CLÁSICO ARGENTINO

Mañana se jugará el primer superclásico del fútbol argentino. En el marco del Torneo de Verano, Boca Juniors y River Plate se medirán también en Mar del Plata, a partir de las 8:10 de la noche y en disputa estará la

Copa Luis B. Nofal. El partido será transmitido por FOX Sports. En el Torneo de Verano, tanto Boca Juniors como River Plate perdieron en su primer partido. Los 'Xeneizes' cayeron ante Racing y los 'Millonarios' ante Independiente.

Boca Juniors guardó a su equipo titular para el clásico. Ahora Rodolfo Arruabarrena alineará con Carlos Tevez, Orion, Lodeiro y posiblemente Daniel Osvaldo.

● LATERAL PERUANO AHORA ENTRENA EN EQUIPO ARGENTINO

DT de Newell's Old Boys elogió a Luis Advíncula

Lucas Bernardi, el entrenador de Newell's Old Boys, se mostró contento con la llegada de las nuevas incorporaciones para su equipo y elogió al futbolista peruano Luis Advíncula quien se sumó hace unos días procedente del Bursaspor de Turquía. "Luis Advíncula es un jugador de talla internacional. Eso lo sabemos muy bien. Es



Newell's Old Boys se encuentra realizando los trabajos de pretemporada.

de jerarquía", expresó el DT del elenco 'leproso'. Asimismo, Bernardi destacó la presencia de Maxi Rodríguez quien lo considera como uno de los jugadores más importantes de Newell's Old Boys y del campeonato argentino: "Maxi Rodríguez está dentro de los mejores dos o tres jugadores del campeonato y eso hay que aprovecharlo".

Local

BREVES

Comunicado de Wong tras el incendio en Asia

Tras el siniestro, la administración se pronunció a través de un comunicado, donde lamenta el incidente. "Estimado Clientes, lamentamos profundamente lo sucedido en Wong Asia. Afortunadamente, se evacuó a todas las personas de forma ordenada y no hay ningún herido", se lee en parte. Además, emitió un segundo comunicado en que señala que no atenderá al público. Luego del incendio que consumió gran parte de una de las tiendas de la cadena de supermercados Wong, un video muestra cómo quedó parte del local. César Soplin, miembro del Cuerpo de Bomberos del Perú, registró las imágenes.



Ascensor malogrado afecta en el Metropolitano

Un hombre en silla de ruedas no pudo acceder a la estación Aramburú del Metropolitano debido a que el ascensor se encuentra malogrado desde hace varios días. Así lo reportó un usuario. "Es una falta de respeto. Me indigna pues tengo un hijo que usa silla de ruedas también y no me gustaría verlo empujar su silla cuerdas de cuerdas por el ineficiente trato que ofrecen los trabajadores del Metropolitano", comentó Mario Leython. El hombre afectado, de nombre Ricardo Rubianes, señaló que "no hay voluntad para arreglar los elevadores. Me siento discriminado como un mueble que estorba y lo botan a otro lado".

Semáforos inoperativos en avenida Angamos

Conductores y pasajeros que a diario utilizan la vía de Angamos y tienen que cruzar la avenida República de Panamá en Surquillo, pasan un dolor de cabeza, sobretodo en hora punta, puesto que frecuentemente los semáforos de esta intersección están inoperativos. "Es un caos, todos los semáforos están inoperativos. Esta situación perjudica a los pasajeros porque la congestión se intensifica en plena hora punta, haciendo que lleguemos tarde a nuestros trabajos, o centros de estudios", aseveró el ciudadano Miguel Ávila. Además, en horas de la mañana, no hay policías o inspectores de tránsito y que por ello, se genera tráfico.

AGENTES DE UDEX REVISARON EL LUGAR Y NO ENCONTRARON NADA.

Falsa alarma de explosivos causó pánico en Miraflores

Una persona llamó al Poder Judicial para decir que había dejado detonantes.

Aproximadamente a las 4.30 p.m. se dio a conocer una amenaza de explosivos en una sede del Poder Judicial ubicada en la cuadra 49 de la avenida Petit Thouars en el distrito limeño de Miraflores. Las autoridades policiales informaron que se trató de una falsa alarma los rumores que circulaban sobre una bomba dejada en una sede del Poder Judicial en Miraflores.

Los agentes de UDEX indagaron en el lugar y no encontraron nada, ya que se encontraron revisando el edificio piso por piso. Se informó que hubo una llamada de alerta y por ese motivo se activaron los protocolos de seguridad. Dijeron que un



Personal de UDEX descartó amenaza y trabajadores regresaron a sus centros de labores.

hombre llamó por teléfono para advertir que había dejado unos detonantes por temas relacionados con su vivienda. También se detalló que todas las personas que trabajan en los edificios contiguos fueron evacuadas.

CERRARON TRÁNSITO

Agentes de la Unidad de

Desactivación de Explosivos (UDEX) también cerraron el tránsito a la altura de la cuadra 49 de la Av. Petit Thouars en Miraflores debido a esta amenaza de bomba en la sede del Poder Judicial. "Han cerrado toda la cuadra 49 de Petit Thouars. Nos han dicho que no vamos a tener acceso hasta la noche por lo que va-

rios se están retirando", dijo un vecino. Se dijo que era un objeto sospechoso que fue abandonado en un edificio en donde funciona la sala y el Juzgado Comercial de Lima. Los trabajadores fueron obligados a evacuar el lugar por precaución. Por tal cierre de la calle, provocó gran congestión de vehículos en la zona.

EL 29 DE NOVIEMBRE, ENTRÓ EN VIGENCIA EL DECRETO N° 1194.

Poder Judicial: hay 430 detenidos por flagrancia, y cifra crecerá

Solo hay en el país 430 personas detenidas por flagrancia, la mayoría por delitos de robo y hurto, y si se mantiene esa proyección en un año la cifra de reclusos en prisión ascendería a solo 2,795 y no a 17,000, sostuvo el presidente del Poder Judicial, Víctor Ticona Postigo.

El titular del Poder Judicial informó que desde el 29 de noviembre último, cuando entró en vigencia el Decreto Legislativo N° 1194 que regula el proceso inmediato para casos de flagrancia, al 19 de enero, se han tramitado un



PJ enfatizó que su objetivo es optimizar la interpretación y aplicación de las

total de 3,026 procesos que involucran a 3,388 encausados.

De ese total solo 430 están detenidos y la proyección no indicaría que se llegará a los 17,000, como lo dijera en su oportunidad el jefe del Instituto Nacional Penitenciario, Julio Magán. Estas apreciaciones las hizo al inaugurar el II Pleno Jurisdiccional Supremo Extraordinario en Materia Penal y Procesal Penal. Ticona Postigo aseguró que por el delito de violencia y resistencia a la autoridad (agresiones a policías) solo siete procesados se encuentran en pri-

BREVES

EsSalud ofrece plazas para pre profesionales

EsSalud está ofreciendo 204 vacantes en todo el país para prácticas pre profesionales y profesionales en cargos administrativos como derecho, contabilidad, ingeniería de sistemas, ingeniería industrial, economía, entre otras. Así lo informó Denisse Luyo, gerente central de Gestión de las Personas de EsSalud, quien dijo que se busca a los mejores estudiantes de las universidades públicas y privadas para que formen parte de la gran familia de EsSalud. Para esta convocatoria, la Gerencia Central de Gestión de las Personas ha instruido a las Oficinas de Capacitación y de Recursos Humanos de cada Órgano Desconcentrado para seleccionar a los candidatos más idóneos para las vacantes ofertadas.



83% aprueba que Sunedu supervise calidad universitaria

Un 83% de peruanos está de acuerdo con que la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu) supervise la calidad del servicio educativo universitario, según una reciente encuesta nacional de Ipsos. El mismo sondeo da cuenta que el 85% de encuestados conoce o ha escuchado hablar sobre las acciones que realiza la Sunedu respecto a la adecuación de las universidades públicas a la nueva Ley Universitaria. Los peruanos también opinaron sobre las medidas a tomar para mejorar la calidad en la educación universitaria. Por ejemplo, consideran indispensable incrementar el nivel de las capacitaciones a los docentes.

Fumigan cementerios en prevención del dengue

Las Direcciones de Salud de Lima Sur y Lima Este fumigaron tres cementerios ubicados en los distritos Comas y Cercado de Lima con el objetivo de disminuir la proliferación de zancudos y prevenir la transmisión de enfermedades como el dengue, chikungunya y el zika. Las brigadas de fumigación entrenadas de las Direcciones de Salud de Lima Sur y Lima Este se desplazaron con sus equipos termonebulizadores (generadores de niebla térmica) en los cementerios: El Ángel en Lima, El Presbítero Maestro y Santiago Apóstol de Comas. Los especialistas de la Dirección de Salud consideraron importante que quienes visitan los cementerios eviten la formación de criaderos del zancudo.

EN ALGUNOS SECTORES, EL PARO SE ACATÓ DE MANERA PARCIAL

Limeños fueron afectados por paro de transportistas

Duró 24 horas, pero puede convertirse en una paralización indefinida.

El paro de transportistas afectó a gran parte de los limeños, ya que esta paralización duró 24 horas, Emetrio Valdivieso, presidente de la Sociedad de Transportistas del Callao, aseguró que, "el 70% de nuestras unidades no han salido a circular. Nosotros no estamos en contra de la reforma del transporte pero sí contra la eliminación de las rutas de interconexión".

Sin embargo, los voceros de la Municipalidad de Lima negaron estas declaraciones y aseguraron que solo el 20% de los transportistas han acatado la medida. Las informaciones dicen que en un sector de la avenida Néstor Gambeta en Ventanilla se comprobó que el paro se acataba de manera



Usuarios denunciaron que vehículos que sí circularon incrementaron su tarifa.

parcial. Algunas empresas circulaban con un número limitado de unidades pero cubriendo solo parte de su ruta. También se vio aglomeración de gente y servicios colectivos cubriendo la demanda. En algunas combis se veía a pasajeros viajando de pie. En tanto, en el cruce de las avenidas Faucett y La Marina, varias unidades de color rojo y gris

de la nueva flota del corredor Javier Prado empezaban a recoger pasajeros.

BUSES APOYARON SERVICIO

Protransporte incorporó 40 buses adicionales en el corredor Javier Prado-La Marina-Faucett para atender desde La Molina hasta San Miguel la demanda de pasajeros que se vieron afectados

por el paro parcial de transportistas. Se trata de buses de color gris con franja roja de la nueva empresa que operará en esta vía desde el sábado. Sumando estas unidades y los buses de color azul, totalizan 150 los buses de gran capacidad que apoyaron esta mañana, en hora punta, el traslado de los pasajeros por Javier Prado.

● NUEVE MESES EN CÁRCEL PARA CRISTIAN JIMÉNEZ HINOSTROZA

Dictan prisión preventiva a sujeto que agredió a policías

La jueza Emma Tambini Monge, del Primer Juzgado de Investigación Preparatoria de Lima Este, dictó nueve meses de prisión preventiva contra Cristian Jiménez Hinostroza, acusado de agredir a dos policías durante una intervención en Ate.

La magistrada dispuso dicha medida preventiva al existir fundados elementos de convicción que incriminan al procesado en el delito de violencia y resistencia a la autoridad, en forma agravada. Asimismo, señaló que se cumplieron con los presu-



Fiscalía presentó un video en el que se ve cómo arremete contra los agentes.

puestos exigidos por ley.

De acuerdo con la acusación fiscal, Jiménez Hinostro-

za causó disturbios en la Carretera Central en aparente estado de ebriedad. Al ser in-

tervenido, agredió a los suboficiales PNP Juan Patricio Saavedra y Jhosep Ríos Cambar. Durante la audiencia, la Fiscalía presentó un video en el que se ve cómo el imputado arremete contra los agentes del orden, así como las manifestaciones de los agraviados. La doctora Tambini Monge también resolvió declarar fundado el pedido del Ministerio Público para que Jiménez Hinostroza sea procesado por flagrancia, es decir, en un proceso inmediato conforme a los alcances del Decreto Legislativo 1194.

Economía

BREVES

FMI designará a su próximo director

El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció que designará a su próximo director gerente antes de principios de marzo, un cargo al que vuelve a aspirar la actual responsable, la francesa Christine Lagarde. El consejo de administración del Fondo, que representa a sus 188 Estados miembros, prevé tomar una decisión antes del 3 de marzo, indica la institución en un comunicado. Christine Lagarde, nombrada en julio de 2011 para un mandato de cinco años, ha dicho en varias ocasiones que está "abierto" a la idea de volver a presentar. "Estoy dispuesta a servir", dijo en octubre la dirigente que sucedió al también francés Dominique Strauss-Kahn.



Tasas aeroportuarias europeas subieron 90%

Las tasas aeroportuarias subieron un 90% en los 10 aeropuertos más grandes de Europa, mientras que los precios de los billetes se redujeron un 20% en el mismo periodo. Entre los distintos aeropuertos europeos destaca España, donde AENA ha sido la que más ha incrementado las tarifas con un 255%; le sigue Italia (+141%) y el Reino Unido (+120%). No obstante, el regulador español de la competencia, la CNMC, se ha impuesto en una larga batalla contra AENA, y le obligará a bajar las tarifas un 1,9% en 2016, aunque la empresa intentó congelarlas.

BCE plantea estímulos monetarios para marzo

El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, ha señalado que ante el incremento de los riesgos a la baja de las perspectivas económicas y su impacto sobre el crecimiento de la zona euro la entidad examinará y "posiblemente reconsiderará" sus políticas en la reunión de principios de marzo. "Será necesario examinar y posiblemente reconsiderar nuestra postura en política monetaria en nuestra próxima reunión", ha dicho Draghi en la rueda de prensa posterior a la reunión del consejo de gobierno, en la que se ha decidido mantener sin cambios los tipos de interés en el mínimo histórico del 0,05%.

OCUPA TERCER LUGAR ENTRE LOS MAYORES PRODUCTORES

Perú gana liderazgo en minería de cobre

Antes, las cuatro faenas más grandes eran chilenas. Recién, en octavo lugar, aparecía un yacimiento peruano.

Perú ocupa el tercer lugar entre los mayores productores de cobre del mundo, listado que encabeza Chile. Sin embargo, se proyecta que el país vecino se acerque a los actuales niveles de producción nacional. De acuerdo a cálculos realizados por la gigante china Minmetals, tres de las cinco mayores faenas de cobre en el mundo serán peruanas, mientras que las restantes dos serán chilenas, escenario muy distinto al de sólo un par de años atrás.

Si bien los asiáticos calculan que Escondida mantendrá su liderazgo, con una producción de 1,2 millones



Se proyecta que Chile se acerque a los actuales niveles de producción nacional.

de toneladas el 2017, la peruana Cerro Verde controlada por Freeport McMoRan ocuparía el segundo lugar, desplazando a Collahuasi al tercero. En el cuarto puesto irrumpirá la también incaica Las Bambas, con una producción superior a las 400.000 toneladas. En 2014, cuando era proyecto, el con-

sorcio asiático MMG -liderado por Minmetals- lo compró en US\$ 5.800 millones a Glencore. Quinta se ubicaría Antamina, faena controlada por BHP y Glencore, y que hasta el momento es la de mayor producción de cobre en Perú.

El sexto lugar estará Grasberg, en Indonesia,

mientras que el resto de faenas que cierran las 10 más grandes a 2017 son chilenas: El Teniente, Los Pelambres, Chuquibambilla y Los Bronces. Si se considera el ranking de las 10 mayores minas, sólo dos de ellas pertenecerán a Codelco, la principal productora de cobre del mundo.

● LAS ACCIONES SUBÍAN UN 0.8%, PESE A UNA SESIÓN DÉBIL EN ASIA.

Oro cae ante recuperación de las acciones europeas

El oro caía, tras registrar su mayor ganancia diaria en dos semanas en la rueda previa, debido a que un repunte tentativo de las acciones europeas contenía cierta aversión al riesgo. Las acciones europeas subían un 0.8%, pese a una sesión débil en Asia durante la noche, aunque permanecían cerca de mínimos en varios años tras dos días volátiles que restaron billones de dólares a los mercados globales.

En tanto, los precios del petróleo subieron un poco desde los mínimos que to-



El oro al contado perdía un 0.3%, a 1,097.76 dólares la onza.

caron más temprano, lo que daba ciertas esperanzas a los operadores. El oro al contado perdía un 0.3%, a

1,097.76 dólares la onza. Los futuros del oro en Estados Unidos para entrega en febrero perdían 8 dólares, a

1,098.20 dólares la onza.

El oro subió a máximos de dos meses esta semana ya que los inversores buscaron activos alternativos tras una fuerte caída de las acciones y de las materias primas industriales, especialmente el petróleo, debido a temores ante una desaceleración global. Los operadores estaban a la espera de una reunión de política monetaria del Banco Central Europeo cuyos resultados se conocerán más tarde en la jornada. Analistas prevén que el BCE mantenga las tasas de interés sin cambios.

BREVES

◉ LAMBAYEQUE

Embargan bienes de universidad Ruiz Gallo

Personal del Centro de Gestión Tributaria (CGT) de la Municipalidad Provincial de Chiclayo embargó muebles y un vehículo del Centro Pre de la Universidad Nacional Pedro Ruiz Gallo de Lambayeque, ubicada en la calle Virgilio D'Allorso de Chiclayo.



El jefe del CGT, Segundo Hamanchumo Ucañay, indicó que la universidad Pedro Ruiz Gallo tiene una deuda de S/ 8.872.37 por concepto de arbitrios municipales del año 2015. En Chiclayo unos 250 contribuyentes considerados principales adeudan cerca de S/ 5 millones. Una de las entidades deudoras en esta provincia norteña es el Gobierno Regional de Lambayeque.

◉ ÁNCASH

Cárcel para policía por robo de moto

Javier Carrión Basauri, titular del Segundo Juzgado Penal de Investigación Preparatoria de la Corte Superior de Justicia del Santa, dispuso que Romero Quispe sea internado en el penal de Cambio Puente por el presunto delito de receptación agravada, a su vez, dictó comparecencia restringida para su colega Jhonny Matos Aguilar, y el agente policial Jorge Veliz Quiñones, quien labora en Barranca. El titular de la Cuarta Fiscalía Provincial Penal Corporativa, Edwin Cipriano Lozano, sustentó que el vehículo fue robado a Christian Henry Rodríguez Vidal, miembro de la Unidad de Radio Patrulla de Lima. Además, precisó que Romero Quispe usaba la moto con una placa falsa.

◉ JUNÍN

Incautan piel de animal que era trasladada en bus

Inspectores de la Administración Técnica Forestal y de Fauna Silvestre Selva Central (ATFFS) del Serfor incautaron la piel de un animal silvestre y cortezas que eran trasladados sin autorización en un bus interprovincial que tenía como destino Lima. La intervención se produjo durante una inspección de rutina en el Puesto de Control Forestal y de Fauna Silvestre "El Pedregal". Al realizar una minuciosa revisión del equipaje halló los productos de gran valor en el mercado nacional e internacional, en este caso, la piel de una boa junto a 2 sacos de corteza de uña de gato, 2 bolsas de semillas de huai-ruro, valen 10,000 soles.

COLAPSÓ EL SISTEMA DE DESAGÜE

Pasco: más de 40 viviendas inundadas por fuertes lluvias

También se obstruyeron las acequias por no realizar limpieza. Hay miles de afectados.

Debido a las lluvias torrenciales que se registraron en la provincia de Pasco, resultaron inundadas más de 40 viviendas, ubicadas en diversos sectores del distrito de Chaupimarca, informó la plataforma de Defensa Civil provincial. Las fuertes precipitaciones provocaron aniegos en las calles, casas de material rústico, el mercado y pequeños comercios.

"En estos días en la ciudad estamos soportando un clima variado, en la mañana un intenso sol y por la tarde lluvias que han originado el colapso del sistema de desagües y obstrucción de las acequias. Decenas de humildes familias resultaron afectadas producto de las inundaciones de sus viviendas", expresó Rudy Callupe presidente del comité de Defensa Civil provincial.



Colapso del sistema de desagüe afectó a la población.

También dijo que en reiteradas veces han exhortado a la población para que realicen el mantenimiento de sus sistemas de desagüe, limpieza de las canaletas y que no arrojen residuos sólidos en las acequias, pero lamentablemente los vecinos hicieron caso omiso y ahora se ven afectados

realicen el mantenimiento de sus sistemas de desagüe, limpieza de las canaletas y que no arrojen residuos sólidos en las acequias, pero lamentablemente los vecinos hicieron caso omiso y ahora se ven afectados

con las inundaciones. Las lluvias continuarán en las semanas siguientes por lo que deben tomar sus precauciones", mencionó la autoridad edilicia.

"Todas estas viviendas están afectadas por el colapso de los sistemas de desagües y acumulación de residuos sólidos en varios puntos, por lo que los damnificados recibieron ropas abrigadoras y polares, además de sacos terreros para que puedan levantar muros de contención y con ello desviar las aguas pluviales hasta que pase la temporada de precipitaciones", subrayó.

Entre los meses de enero a marzo continuarán las fuertes precipitaciones pluviales, por ello los comités de emergencia deben estar activados en los 29 distritos de la región Pasco, remarcó el Centro de Operaciones de Emergencia Regional (COER) - Pasco.

◉ JUEZ CRISTIAN CAYETANO CHIRE, DISPUSO 9 MESES DE CÁRCEL

Prisión preventiva para 5 por tráfico de brevets en Puno

El juez Cristian Cayetano Chire, a cargo del Segundo Juzgado de Investigación Preparatoria, dispuso 9 meses de prisión preventiva para cinco personas implicadas como presuntos integrantes de una banda dedicada al tráfico de licencias de conducir. Entre los investigados que pasarán a un establecimiento penal se encuentra el ex director regional de Circulación Terrestre Fructuoso Velarde Valdivia, quien según los primeros indicios de investigación habría liderado la citada organización crimi-



Para obtener el brevete cobran entre 800 a 1,800 soles de acuerdo a la

nal. Asimismo, los hermanos Doris y Wagner Wilfredo Quispe Chura, además de Wilber Jaén Pérez, trabajador de la Dirección Regional de Circulación Terrestre; y Hen-

ry Jhonny Llutari Bustincio, este último no habido y para quien el citado juzgado dispuso una orden de captura. Durante la audiencia de pedido de prisión preventiva,

el fiscal Wilson Quispe Calla, de la Fiscalía Especializada en Criminalidad Organizada de Puno, sustentó que las cinco personas tenían una estrecha relación mediante la comunicación de teléfono celulares y documentos encontrados entre sus pertenencias.

Detalló que la modalidad de captación de clientes era mediante el ofrecimiento de asesoramiento gratuito para la obtención de licencias de conducir, posteriormente les cobraban entre 800 a 1,800 soles, se acuerdo a la cate-

Salud

BREVES

OMS oficializa: El alcohol es nocivo para la salud

La Organización Mundial de la Salud (OMS) lo incluye en el cuarto de causas previsible de muerte junto al tabaco, la dieta y la falta de ejercicio. En Europa la mitad de la población se declara bebedora, el lugar del mundo



con mayor consumo per capita. El "Global status report on alcohol and health 2014" elaborado por la OMS relaciona el alcohol con 3,3 millones de muertes en el planeta al año. Cánceres y daños hepáticos son las principales consecuencias del consumo de alcohol. Es malo para nuestra salud pues incrementa el riesgo de desarrollar más de 200 enfermedades entre las que se encuentran la cirrosis y algunos tipos de cáncer. Es especialmente nocivo para nuestro hígado y provoca también enfermedades del sistema digestivo y coronarias.

La felicidad depende de variante genética

Una investigación realizada por científicos de la Universidad de Gestión de Varna (Bulgaria) y de la Universidad Politécnica de Hong Kong (China) sugiere que la felicidad depende de la variante genética "rs324420" del gen Faah, capaz de incrementar la sensación de placer y de reducir la sensación de dolor y que no está presente en el ADN de todas las personas del mundo, por ello, algunos países son más felices que otros. Para llegar a esta conclusión, los expertos analizaron los resultados obtenidos del World Values Survey, una encuesta sobre felicidad realizada a nivel global entre 2000 y 2014 con el objetivo de conocer los niveles de felicidad de la población de cada país del mundo.

La zanahoria es buena para prevenir el cáncer

Un informe de la Universidad de Newcastle (Reino Unido) asegura que si se cuece entera y después se trocea, contiene un 25% más de falcarinol, un compuesto que protege a la hortaliza del ataque de hongos y que en nuestro organismo actúa como protector ante el desarrollo de ciertos tipos de tumores. De la zanahoria suele decirse que ayuda a broncear la piel y que es buena para la vista, pero más allá de estos efectos, la mayoría de los mortales desconoce la cantidad de beneficios que reporta al organismo. Al vapor, hervida, cruda, cocida, licuada o simplemente fresca y a bocados, la zanahoria forma parte del grupo de alimentos con "efectos promotores" en la prevención de algunos tipos de cáncer, según señala la OMS.

PROCEDIMIENTO DARÁ "MÁS PRECISIÓN" AL DIAGNÓSTICO

Japoneses detectarán cáncer de mama con ecografías

Científicos de la Universidad de Tohoku, desarrollaron nuevo método.

El profesor Noriaki Ohuchi, estudió el caso de 73 000 mujeres y concluyó que la detección del cáncer fue 1,5 veces mayor en aquellas que fueron examinadas a través de esta combinación de mamografía y ecografía frente a las que solo se sometieron a la primera prueba, informó el diario "Japan Times".

La tasa de detección del cáncer en una etapa temprana gracias a este procedimiento es "particularmente alta", según el equipo de la Universidad de Tohoku, que señaló que el perfeccionamiento de este sistema de diagnóstico podría prolongarse aún durante una década.



Procedimiento dará "más precisión" al diagnóstico del cáncer de mama.

"Puede ser un poco temprano para que las administraciones públicas incluyan este método en sus servicios de salud. Pero puede ser una opción, con un coste adicional, para aquellos pacientes que están especialmente preocupados", apuntó por su parte Mamoru Fukuda, direc-

tor del St. Marianna University Breast & Imaging Center, uno de los más avanzados en este terreno en Japón.

Lo que hace la mamografía es examinar a través de rayos X el tejido mamario, y esta es considerada uno de los métodos de diagnóstico más efectivo a la hora de de-

teccionar este tipo de cáncer. La ecografía emplea el ultrasonido para crear una imagen en dos o tres dimensiones y en este terreno se ha venido utilizando principalmente para determinar la naturaleza de un tumor en el pecho que ha sido detectado previamente con una mamografía.

PROPIEDADES DE ESTA VERDURA AYUDA A ENFRENTAR LA ARTRITIS E INCLUSO FAVORECE LA SALUD CARDÍACA.

Espinaca protege el estómago y es un buen antiinflamatorio

Los diversos beneficios de las espinacas para la salud son debido a la presencia de minerales, vitaminas, pigmentos y fitonutrientes, incluyendo potasio, manganeso, zinc, magnesio, hierro y calcio que esta contiene, y es una de las mejores armas para los hinchazones.

También una de las mayores razones por las que la espinaca es tan importante y valorada en todo el mundo es que es muy durable. Incluso puede sobrevivir durante el invierno y ser tan saludable en la primavera. Además, se puede comer cruda como



Los componentes de la espinaca como el potasio y los antioxidantes.

parte de muchas ensaladas como un vegetal acompañando un delicioso plato, o

bien, se puede cocinar e incluirse en una serie de recetas de sopas, guisos y cazue-

las. Conoce a continuación algunos de los beneficios de las espinacas. Se ha encontrado que la espinaca y otros vegetales tienen la capacidad de proteger la membrana mucosa del estómago, disminuyendo de ese modo la aparición de úlceras gástricas. Además, los glycocyclerolipids que se han encontrado en los beneficios de las espinacas pueden aumentar la resistencia del revestimiento del tracto digestivo, evitando de este modo cualquier inflamación no deseada en la parte del cuerpo que puede causar daño.

BREVES

Lawrence hará de amante de Fidel Castro

La actriz estadounidense Jennifer Lawrence será la encargada de interpretar en el cine a Marita Lorenz, la espía que fue amante del político cubano Fidel Castro, a finales de la década de los 50. Según el portal E!Online, la cinta Marita relatará cómo Marita Lorenz, a los 19 años, empezó un romance con Fidel Castro. Tras separarse, ella es reclutada por la CIA y en 1960 regresa a Cuba con la misión de asesinar a Fidel Castro. La película se hará con el guion de Eric Warren Singer, quien hizo lo propio en American Hustle, y Jennifer Lawrence será una de las productoras. La cinta se estrenará a fines del 2017.



Exintegrantes de ABBA se volvieron a reunir

Tras ocho años que tuvieron su último encuentro, los ex integrantes del grupo ABBA se reunieron en la inauguración del restaurante de Björn Ulvaeus, que presentó el musical Mamma Mia en Estocolmo, Suecia. Incluso, los cuatro fundadores de ABBA —Benny Andersson, Agnetha Faltskog, Anni-Frid Lyngsta y Björn Ulvaeus— se subieron al escenario. “Estoy contentísimo de que todos pudiesen venir. Somos muy buenos amigos”, expresó Björn Ulvaeus, quien es el dueño del local. También, descartaron el reencuentro musical de ABBA. “Decididamente, no. Está muy bien como está, que la gente nos recuerde como éramos, ese grupo de pop enérgico”, dijo Ulvaeus.

Mayra Couto incursiona en shows infantiles

Mayra Couto, más conocida como ‘Grace’, se lanzó como animadora infantil con su productora Muñeca de Trapo. “La idea es crear un agente de cambio en la sociedad y que no sean shows simplemente de entretenimiento, sino que también eduquen”, explicó. Respecto del retorno de su personaje ‘Grace’ a la teleserie, Mayra Couto precisó que aún no tiene claro lo que le espera en esta temporada. “(El público) Me siguen preguntando si estoy viva o no, creo que en el capítulo anterior no les ha quedado claro. No tengo una idea exacta sobre qué espero para el personaje, no me han dicho nada”, dijo la artista.

RACISMO. CRÍTICA FALTA DE DIVERSIDAD EN NOMINACIONES

Will Smith tampoco asistirá a los premios Óscar 2016

Considera que ‘solo han sido electos actores blancos’.

El actor Will Smith no asistirá a la ceremonia de los premios Óscar 2016, uniéndose así a su esposa, Jada Pinkett Smith, y otros artistas en protesta por dos años consecutivos en los que solo han sido nominados actores blancos. También dijo en el programa “Good Morning America” de la ABC que él y Pinkett Smith lo han discutido y que se sentirían “incómodos parándonos ahí y diciendo que esto está bien”.

Algunos pensaban que Will Smith sería nominado por su actuación en el drama de fútbol americano “Concussion”, pero no lo fue. El actor ha sido postulado en dos ocasiones, por “Ali” de 2001 y por “The Pursuit of Happyness” (“En busca de la felicidad”) de 2006.



Will Smith y Jada Pinkett Smith no asistirá al Óscar 2016.

PINKETT SMITH

Como se recuerda Pinkett Smith, esposa del actor Will Smith, dijo que no asistirá a los Oscar ni los verá por televisión. También publicó un video en el que llamó a todos los actores a boicotear la ceremonia. En otro

video emitido por “Entertainment Tonight”, la actriz dijo: “Toda esta controversia de los Oscar no es realmente sobre los Oscar”. Aclaró que su llamado era a que la gente negra retomara su poder en una industria que no valora a las minorías. Pinkett Smith le

agradeció a la Academia de las Artes y Ciencias Cinematográficas y a su presidenta por haber respondido de inmediato al llamado. La presidenta de la Academia, Cheryl Boone Isaacs, ha prometido “cambios dramáticos” para diversificar su membresía.

LA MODELO PIDIÓ DISCULPAS POR ESCÁNDALO.

Génesis Tapia: “Rosángela me escupió en la boca”

Génesis Tapia en dijo en ‘Espectáculos’, toda su verdad sobre la bronca que tuvo con Rosángela: “Le quiero pedir disculpas al público nuevamente, este espectáculo no es nada agradable. Yo no la arañé, lo que hice fue agarrarle fuerte los brazos para que no se me vaya encima”. También afirmó, “ella tenía preparado el escupitajo que me dio, mismo auquéndo me escupe y yo por inercia la agarré”. Génesis, quien considera que ambas tienen la culpa que todo se haya salido de las



Génesis y Rosángela a prueba para seguir en el programa.

manos, se defendió. “Este tipo de actitudes no son las correctas, pero toda ac-

ción traen una reacción. Por inercia si alguien te escupe vas a querer tener lejos a esa

persona”.

Sobre el escupitajo que recibió de Rosángela Espinoza, Génesis Tapia indicó que “me cayó en la boca, me lo tuve que tragar” y que jamás en su vida ha pasado algo parecido. “Es una acción humillante. Yo decía, ella me escupió y nadie me creía” y “hasta juró por Dios y por su madre que no lo había hecho, luego salieron las imágenes”. Finalmente, indicó que si el productor de ‘Verano Extremo’ decide sacarla, solo agradecerá la oportunidad y se retira.

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA



SU PASADO LO CONDENA

**HIZO BIEN
HERIBERTO
BENITEZ EN
RENUNCIAR A
SU CANDIDATURA...
OSEA YA NO SE ACUERDA
QUE TUVO UNA FUERTE
DISCUSIÓN CON EL
CANDIDATO PRESIDENCIAL
DANIEL URRESTI
¿Y ASÍ QUERÍA
ESTAR EN SU
LISTA?...
POR FAVOR...**

